



# 八頭高だより

題字 森木 夢羽



令和6年7月12日(金)高知県立県民文化ホールにおいて開催された第66回中国・四国地区高等学校PTA連合会大会に平尾副校長ほか5名で参加させていただきました。

大会スローガンとしては、「はばたけ若人よ 郷土の天空へ」みんなあが願いうげよと土佐弁を交えた熱い想いが込められていました。それを象徴するように、午前中の講演は、世界を初めて見た日本人としておなじみのジョン万次郎についてでした。彼の中に見えるスピリット「ジョンマンズスピリット」を学校教育に取り込み、広めようとしている語り部、垣内守男氏の熱く楽しい講演でした。「ジョンマンズスピリット」とは、あきらめない、投げ出さない、人の役に立つ、というもので、ジョン万次郎の壮絶な人生を体現したものでした。そしてそれはどんな子どもたちにも当てはまり、大人も是非見習うべきものだと感じることができました。

午後からの高校生発表には驚かされることばかりでした。有機農業の実践からの商品開発、地元住民との協働による避難訓練、ラオスでの学校建設活動への協力、ジビエ産品により森林保護を行う活動などでした。どれも生徒たちが主体となっており、課題解決に向けて試行錯誤してきたなど、本当に素晴らしい経験と聞くことができました。そしてそれを発表している生徒が光り輝いて、とても感動しました。

その後、研究協議でいろいろなPTA活動について勉強できました。大人が主体になつてやることも多かったですが、やはり子どもたちの高校生活をいかに有意義に、そして楽しく送れるか、それを考えてやりたいという想いが湧いてきました。人の親として、非常に有意義な大会参加となりました。子どもが卒業まで一年半、精一杯頑張りたいと思います。

第66回中国・四国地区高等学校PTA連合会大会に参加して

2年学年委員長 小早川 誠



## PTA研修報告

全国高等学校PTA連合会参加について

第73回全国高等学校PTA連合会大会が8月22日(木)23日(金)に開催されPTAからは吾郷副会長・小坂副会長と井上の3名参加、校長先生並びに藤原先生合わせて5名にて参加致しました。

漁港から山まで様々な町がある茨城県中地域「水戸黄門」で名高い水戸市を会場に大会テーマ「歴史の町で改革を？」サブテーマ「新たな時代が目に入らぬか」を掲げ開催されました。

初日は4会場に分かれ様々な講師による講演が開かれ各々興味のある分科会に参加致しました。どのテーマ講師の言葉も気付きのある内容でした。二日目全大会では全国のPTA会員190万人の中、1900人が水戸の地に集まりアリーナ会場を埋め尽くした状況は圧巻でした。記念講演では第72代横綱 稀勢の里 二所ノ関 寛氏が演題「人材育成の不易流行」として相撲部屋時代、親方になって、大学院での学びについてスポーツビジネスの3大要素とは「二所ノ関部屋」の育成方法などを現役時代の横綱経験も踏まえ引退して親方となった今の心境も踏まえ相撲道を飾らない言葉で発信して居られました。昨年度も全大会には参加させて頂きましたが、この度全大会に参加し全国の会員の会員と触れ合った事によりコロナ禍では家庭や学校、地域教育の活動に沢山の影響を及ぼし目と目を見て話す人間本来のコミュニケーションを制限されてしまいましたが、ウィズコロナ・アフターコロナの新たな時代に向けて、改めて気持ちを伝え合うことについて考えさせられました。「親の背中を見て子は育つ」と言われてきましたが、背中を見せるだけで無く子どもの目を見て気持ちを伝える事も必要だなと思わせてくれた大会になりました。

PTA活動に於いても、全ての子ども達も自らの居場所を得て、持てる力を十分発揮できる様な楽しい学生生活が過ごせる様にPTA会員の皆様・先生方と一緒に活動出来る事を願っております。

PTA会長 井上 誠



## 3年バス遠足

### 3-1 宮谷 佳吾

僕は、今回のバス遠足を通してクラスのみならず仲を深めることができました。この経験を今後の学校生活にも活かして行きたいです。

### 3-2 内田 のどか

バスでのカラオケや食べ歩きなど、クラスの皆で楽しむことが出来ました。また、足立美術館の庭園や水木しげるロードも見応えがあり、最高の思い出になりました。

### 3-3 西口 凱

初めての足立美術館で芸術品の方はさっぱり分からなかったけど、庭園はすごくきれいで天気も良く、とてもいい日に来てよかったと思いました。

### 3-4 安住 遥香

足立美術館では、秋の美しい日本庭園と素晴らしい作品に感動しました。水木しげるロードでは、鳥取の良さを改めて感じ、とても充実した一日になりました。移動時間もレクリエーションをして、受験勉強の疲れをリフレッシュできたと思います。

### 3-5 松本 悠那

足立美術館ではどの角度から見ても壮観な庭園で自然を感じることが出来ました。水木しげるロードでは、「水木しげる記念館」を訪れ、水木さんの描いた妖怪の話はもちろん、自身の戦争の実体験も知ることが出来ました。受験勉強以外の学びも得る事が出来た充実した一日となりました。

### 3-6 朝倉 隆生

足立美術館は日本庭園が有名で一つひとつの木や芝がきれいに整えられていて、普段味わうことができない美しさを感じることができました。



## 新執行部の活動



令和6年度後期生徒会長 西崎一葉

頼りがいのある先輩方が引退され、後期生徒会執行部の活動がスタートしました。

私は百周年という記念すべき年に、よりよい学校にするため、生徒の意見を尊重し、先輩方から見習った行動力を最大限に活かして生活しやすく地域に愛される学校にしていきたいです。多彩な執行部の仲間と全校生徒で思い出に残る高校生活になるよう、日々精進していきます。



クラス旗
翠陵祭
(9月5日) 文化祭
(9月4日) 舞台祭



3年クラス演技





SUIRYOSAI **翠陵祭** 運動祭 9月6日



